

Pressemitteilung vom 31. Mai 2024

Engagement fördert Demokratie und gestaltet Gesellschaft: Bundesarbeitsgemeinschaft der Freiwilligenagenturen e.V. (bagfa) kommt ab kommenden Montag zur 25. Jahrestagung in Kassel zusammen und prämiert demokratiestärkende Projekte.

Die bagfa-Jahrestagung findet vom 3. bis 5. Juni in Kassel statt. Rund 180 Teilnehmende, überwiegend Mitarbeiter:innen aus Freiwilligenagenturen, kommen im Haus der Kirche und dem Hallenbad Ost zusammen. Unter dem Motto „Think Big! Denken, Handeln und Träumen in Freiwilligenagenturen“ diskutieren die Teilnehmenden über die Rolle von Freiwilligenagenturen und bürgerschaftlichem Engagement angesichts einer polarisierten Gesellschaft und multiplen Krisen. Als eine zentrale Herausforderung wird ausgelotet, wie sich demokratische Strukturen und Gepflogenheiten verteidigen und stärken lassen, was nur mithilfe des Engagements vieler an vielen unterschiedlichen Orten gelingen kann.

Ein Highlight des Programms der Jahrestagung ist daher die Verleihung des bagfa-Engagement- und Demokratiepreises, der am Montag (3. Juni 20:00 bis 21:30 Uhr) im Haus der Kirche vergeben wird. Freiwilligenagenturen, auch aus Hessen, haben Projekte und Vorhaben eingereicht, die auf kreativen Wegen Demokratie fördern. Als besondere Wertschätzung wird der Preis von Michael Ruhl, Staatssekretär im Hessischen Ministerium für Landwirtschaft und Umwelt, Weinbau, Forsten, Jagd und Heimat, Prof. Dr. Claudia Neu, Juryvorsitzende „bagfa-Engagement- und Demokratiepreis“ sowie Vorsitzende des Sachverständigenrates Ländliche Entwicklung, und Dr. Jürgen Rembold, Mitstifter des „bagfa-Engagement- und Demokratiepreises“, überreicht.

Die Jahrestagung bietet darüber hinaus Vorträge, Workshops und Austauschformate zu unterschiedlichen Themen und gibt sowohl lokalen als auch überregionalen Gesprächspartner:innen eine Bühne. Dabei wird auch Kassel als kulturell und zivilgesellschaftlich spannender Tagungsort erkundet.

Tobias Kemnitzer, Co-Geschäftsführer der bagfa e.V., betont die Bedeutung der Jahrestagung: *„Denken, Handeln und Träumen geht am besten gemeinsam. Die Jahrestagung ist ein wichtiger Anlass, an dem Mitarbeiter:innen der Freiwilligenagenturen aus ganz Deutschland zusammenkommen. Austausch, kollegiale Diskussion und gemeinsames Lernen werden hier gelebt. Um die Rolle der Freiwilligenagenturen auch in herausfordernden Zeiten zu festigen, freuen wir uns, gemeinsam Kasseler Thesen bzw. Positionen zu Freiwilligenagenturen während der Tagung zu verabschieden. Denn die Agenturen stärken im hohen Maß Demokratie und Zusammenhalt vor Ort.“*

Die Jahrestagung wird gemeinsam mit der LAGFA Hessen e.V., die ihr 15-jähriges Bestehen begeht, umgesetzt und freundlich von der Aktion Mensch, der Evangelischen Kirche von Kurhessen-Waldeck, freinet-online, der Landesehrenamtsagentur Hessen, der Stadt Kassel und der Heinrich Böll Stiftung unterstützt.

Weitere Informationen zur Jahrestagung, wichtige Adressen und das vollständige Programm sind hier zu finden: <https://bagfa.de/aktuelle-veranstaltungen/bagfa-jahrestagung-2024/>

Über die Bundesarbeitsgemeinschaft der Freiwilligenagenturen e.V. (bagfa)

Die Bundesarbeitsgemeinschaft der Freiwilligenagenturen (bagfa) e.V. ist seit 1999 der bundesweite Dach- und Fachverband der Freiwilligenagenturen in Deutschland, der die Arbeit von über 200 Mitgliedern fördert und vernetzt. Überall in Deutschland geben Freiwilligenagenturen bürgerschaftlichem Engagement einen Ort und eine starke Stimme. Sie handeln und bringen ins Handeln. Sie sind Wegbereiterinnen und Wirkstätten für eine lebendige Demokratie. Im Jahr 2024 feiert die bagfa ihr 25-jähriges Jubiläum.

Für weitere Rückfragen und Informationen steht Ihnen Jannik Sohn (Projektreferent für Öffentlichkeitsarbeit) unter jannik.sohn@bagfa.de oder 0151 560 655 47 gern zur Verfügung.